

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pengaruh Model Pembelajaran POGIL (*Process Oriented Guided Inquiry Learning*) Terhadap Pemahaman Konsep dan Keterampilan Keterampilan Berpikir Kritis pada Materi Energi Terbarukan Siswa Kelas X SMAN 1 Tulungagung” ini ditulis oleh Ayu Rizky Lestari, NIM. 126211201021, Program Studi Tadris Fisika, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, pembimbing Muhammad Luqman Hakim Abbas, S.Si., M.Pd.

**Kata Kunci:** POGIL, Pemahaman Konsep, Keterampilan Berpikir Kritis, Energi Terbarukan

Pembelajaran fisika di sekolah seringkali dianggap sulit oleh siswa yang menyebabkan kurangnya minat dan keaktifan selama pembelajaran. Selain itu pemilihan model pembelajaran yang tidak sesuai mengakibatkan kurangnya pemahaman siswa terhadap materi dan membuat mereka cenderung untuk menghafal, bukan memahami. Kurangnya pemahaman siswa akan berdampak pada kurangnya keterampilan berpikir kritis. Oleh karena itu, untuk meningkatkan pemahaman konsep dan keterampilan berpikir kritis siswa harus segera diatasi dengan salah satu model yang diterapkan yaitu model POGIL (*Process Oriented Guided Inquiry Learning*). Model POGIL melibatkan siswa secara aktif dalam proses pembelajaran sehingga dapat meningkatkan pemahaman konsep dan keterampilan berpikir kritisnya.

Tujuan penelitian ini adalah (1) Mengetahui adanya pengaruh model pembelajaran POGIL terhadap pemahaman konsep pada materi energi terbarukan siswa kelas X SMAN 1 Tulungagung (2) Mengetahui adanya pengaruh model pembelajaran POGIL terhadap keterampilan berpikir kritis pada materi energi terbarukan siswa kelas X SMAN 1 Tulungagung (3) Mengetahui adanya pengaruh model pembelajaran POGIL terhadap pemahaman konsep dan keterampilan berpikir kritis pada materi energi terbarukan siswa kelas X SMAN 1 Tulungagung.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitiannya *Quasi Experimental Design* dengan deain penelitian *Nonequivalent Control Group Design*. Variabel bebas pada penelitian ini yaitu model pembelajaran POGIL, sedangkan variabel terikatnya yaitu pemahaman konsep dan keterampilan berpikir kritis. Populasinya adalah siswa kelas X SMAN 1 Tulungagung yang yang berjumlah 327 siswa. Teknik sampling yang digunakan yaitu *purposive sampling*. Sampel yang digunakan yaitu kelas X-3 berjumlah 38 siswa dan kelas X-6 berjumlah 35 siswa. Metode pengumpulan data menggunakan tes, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu uji-t dan uji MANOVA.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Ada pengaruh model pembelajaran POGIL terhadap pemahaman konsep pada materi energi terbarukan siswa kelas X SMAN 1 Tulungagung pada taraf signifikansi  $0,009 < 0,05$ . (2) Ada pengaruh model pembelajaran POGIL terhadap keterampilan berpikir kritis pada materi energi terbarukan siswa kelas X SMAN 1 Tulungagung pada taraf signifikansi  $0,006 < 0,05$ . (3) Ada pengaruh model pembelajaran POGIL terhadap pemahaman konsep dan keterampilan berpikir kritis pada materi energi terbarukan siswa kelas X SMAN 1 Tulungagung pada taraf signifikansi sebesar  $0,002 < 0,05$ .

## ABSTRACT

The thesis with the title “The Effect of the POGIL Learning Model (Process Oriented Guided Inquiry Learning) on Concept Understanding and Critical Thinking Skills on Renewable Energy Material for Class X Students of State Senior High School 1 Tulungagung” was written by Ayu Rizky Lestari, NIM. 126211201021, Tadris Physics Study Program, Faculty of Tarbiyah and Teacher Science, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, supervisor Muhammad Luqman Hakim Abbas, S.Si., M.Pd.

**Keywords:** POGIL, Concept Understanding, Critical Thinking Skills, Renewable Energy

Physics learning at school is often considered difficult by students which causes a lack of interest and activeness during learning. In addition, the selection of an inappropriate learning model results in a lack of student understanding of the material and makes them tend to memorize, not understand. The lack of student understanding will have an impact on the lack of critical thinking skills. Therefore, to improve students' concept understanding and critical thinking skills must be addressed immediately with one of the models applied, namely the POGIL (Process Oriented Guided Inquiry Learning) model. The POGIL model involves students actively in the learning process so that it can improve their concept understanding and critical thinking skills.

The objectives of this study are (1) To determine the effect of the POGIL learning model on concept understanding in renewable energy material of class X students of State Senior High School 1 Tulungagung (2) To determine the effect of the POGIL learning model on critical thinking skills in renewable energy material of class X students of State Senior High School 1 Tulungagung (3) To determine the effect of the POGIL learning model on concept understanding and critical thinking skills in renewable energy material of class X students of State Senior High School 1 Tulungagung.

The research used a quantitative approach with the research type being Quasi Experimental Design employing Nonequivalent Control Group Design. The independent variable in this study was the POGIL learning model, while the dependent variables were conceptual understanding and critical thinking skills. The population consisted of 327 tenth-grade students from SMAN 1 Tulungagung. The sampling technique used was purposive sampling. The samples included Class X-3 with 38 students and Class X-6 with 35 students. Data collection methods included tests, observations, and documentation. Data analysis techniques employed were t-tests and MANOVA.

The results of this study indicate that (1) There is an effect of the POGIL learning model on concept understanding on renewable energy material of class X students of State Senior High School 1 Tulungagung at a significance level of  $0.009 < 0.05$ . (2) There is an effect of the POGIL learning model on critical thinking skills in renewable energy material of class X students of State Senior High School 1 Tulungagung at a significance level of  $0.006 < 0.05$ . (3) There is an effect of POGIL learning model on concept understanding and critical thinking skills on renewable energy material of class X students of State Senior High School 1 Tulungagung at a significance level of  $0.002 < 0.05$ .

## الملخص

الأطروحة التي تحمل عنوان ”تأثير نموذج التعلم POGIL (التعلم بالاستقصاء الموجه نحو العملية) على فهم المفاهيم ومهارات التفكير النبدي في مادة الطاقة المتعددة لطلاب الصف العاشر من المدرسة الثانوية الحكومية العليا في تولونجاجونج“، كتبها أيو رزقي ليستاري، رقم التعريف بالطالب ١٢٦٢١١٢٠١٠٢١، برنامج تدريس الفيزياء في كلية التربية وعلوم المعلمين، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونجاجونج، المشرف محمد لقمان حكيم عباس، م.س.سي.م.د.

**الكلمات المفتاحية:** POGIL ، فهم المفاهيم، مهارات التفكير الناقد، الطاقة المتعددة

غالباً ما يُعتبر تعلم الفيزياء في المدرسة أمراً صعباً من قبل الطلاب مما يسبب عدم الاهتمام والنشاط أثناء التعلم. بالإضافة إلى ذلك، فإن اختيار نموذج تعليمي غير مناسب يؤدي إلى عدم فهم الطلاب للمادة ويعملون على الحفظ وليس الفهم. ويؤثر نقص فهم الطلاب للمادة على نقص مهارات التفكير النبدي. ولذلك، لتحسين فهم الطلاب للمفاهيم ومهارات التفكير النبدي يجب أن يتم التعامل مع أحد النماذج المطبقة على الفور، وهو نموذج POGIL (التعلم بالاستقصاء الموجه نحو العملية). يقوم نموذج POGIL بإرشاد الطلاب بفاعلية في عملية التعلم بحيث يمكن أن يحسن فهمهم للمفاهيم ومهارات التفكير النبدي .

أهداف هذه الدراسة هي (١) تحديد تأثير نموذج التعلم POGIL على فهم المفاهيم في مادة الطاقة المتعددة لطلاب الصف العاشر من المدرسة الثانوية الحكومية في تولونجاجونج (٢) تحديد تأثير نموذج التعلم POGIL على مهارات التفكير النبدي في مادة الطاقة المتعددة لطلاب الصف العاشر من المدرسة الثانوية العليا الحكومية في تولونجاجونج (٣) لتحديد تأثير نموذج التعلم POGIL على فهم المفاهيم ومهارات التفكير النبدي في مادة الطاقة المتعددة لطلاب الصف العاشر من المدرسة الثانوية الحكومية في تولونجاجونج.

يستخدم هذا البحث منهاجاً كمياً بنوع بحثي من نوع التصميم شبه التجريبي مع تصميم بحثي للمجموعة الضابطة قبل الاختبار وبعده. المتغير المستقل في هذه الدراسة هو نموذج التعلم POGIL، بينما المتغير التابع هو فهم المفاهيم ومهارات التفكير النبدي. مجتمع الدراسة هو طلاب الصف العاشر في مدرسة تولونجاجونج الثانوية الحكومية الثانوية، البالغ عددهم الإجمالي ٣٢٧ طالباً. كان أسلوبأخذ العينات المستخدم هوأخذ العينات الانقائية. وكانت العينات المستخدمة هي عينات الصف العاشر- الثالثة بإجمالي ٣٨ طالباً وطالبة، والصف العاشر- الثالثة بإجمالي ٣٥ طالباً وطالبة. أساليب جمع البيانات باستخدام الاختبارات والملاحظة والتوثيق. وكانت أساليب تحليل البيانات المستخدمة هي اختبار (ت) واختبار (مانوفا).

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (١) هناك تأثير لنموذج التعلم القائم على استخدام برنامج POGIL على فهم المفاهيم في مادة الطاقة المتعددة لدى طلبة الصف العاشر من المدرسة الثانوية الحكومية العليا في تولونجاجونج عند مستوى دالة  $>900,0$  (٢) يوجد تأثير لنموذج التعلم القائم على POGIL على مهارات التفكير النبدي في مادة الطاقة المتعددة لطلاب الصف العاشر من المدرسة الثانوية الحكومية العليا في تولونجاجونج عند مستوى دالة  $>600,0$  (٣) هناك تأثير لنموذج التعلم باستخدام برنامج POGIL على فهم المفاهيم ومهارات التفكير النبدي في مادة الطاقة المتعددة لطلاب الصف العاشر من المدرسة الثانوية الحكومية العليا في تولونجاجونج عند مستوى دالة  $>200,0$ .